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市一医医共体经济开发区分院

下好健康“先手棋”赋能“百姓健康梦”
[镜头回放]8 月 19 日适逢第三届中国医师节。是日 6 时不到，市一

医医共体经济开发区分院的医护人员已早早来到办公室做起农民健康
体检准备工作。半小时后，一辆大巴车缓缓停在院门口，农民朋友们依
次下车走进温馨的健康管理中心。医护人员立即上前招呼他们排队、交
社保卡，随即各就各位，抽血、量血压、测身高、做心电图⋯⋯独特的中国
医师节庆祝活动就在紧张而又有条不紊地健康体检工作中拉开了序幕。

其实，这是我市两大医共体 16 家分院当好基层健康守门人的缩
影。随着医改的不断深入，全市医疗卫健体系不断完善，借助医共体资
源整合、人才聚合和服务融合的优势，各镇街区分院“强筋健骨”，从行
政管理到业务水平都大幅提升，进一步满足了分级诊疗的需求。这里
让我们走进开发区分院，看他们如何在市卫健局指导下融入总院，下好
健康“先手棋”，打造“五心合一”升级版，启动“3+C”家庭医生签约服
务，设立一体化病房，加强未病先防，多措并举提升医务人员医疗服务
水平，赋能辖区2.9万市民和16万新永康人“健康梦”的。

10年专车接送村民体检，
“贴心服务”走进百姓心

自2010年开发区分院建院以来，栋

陇、长恬、苏溪等村就一直坚持指派大巴

车接送村民体检。“十多年如一日地用大

巴车接送村民体检，不简单！”见到此情

此景，市卫健局局长李兴周由衷赞叹。

健康体检是基层卫生院的一项重点

工作。建院伊始，为了提升居民体检质

量与效果，开发区分院全体员工走村入

户拜访辖区居民，宣传健康知识和健康

生活方式，促使村民形成自己是自身健

康的第一责任人、村两委是健康村居第

一责任人的理念，在市卫健局和开发区

管委会大力支持下，形成服务共鸣，达成

健康共识，由村里统一安排车辆，接送村

民去开发区分院体检，让村民真正享受

到医改红利成了村镇干部心中事关居民

健康的头等大事。这一举措赢得了辖区

群众纷纷点赞，推动了全区居民免费健

康体检工作顺利开展。

除了做好健康体检外，开发区分院

还经常进村义诊，为行动不便的老人提

供上门服务，把健康服务送到家门口。

中国医师节当天下午 2 时，顶着 38℃的

高温，开发区分院院长林惠珍又带领各

科室医生来到曹园村开设健康讲座、开

展免费义诊活动。

“五心合一”综合服务平台也不断推

进升级，服务内容不断充实，不仅让本地

居民得到实惠，更让许多外来建设者在

这里享受到了一站式服务，少却了几多

麻烦，体验到了家的温馨，实现了服务阵

地、技术资源和信息数据共享，推动了医

疗卫生领域“最多跑一次”改革。

今年以来在市一医总院的支持下，

经济开发区分院举办了多场“消化道肿

瘤专家巡讲”，在后疫情时代加强健康促

进活动，潜移默化引导大家形成正确的

生活习惯。自我市启动 5 年一轮消化道

肿瘤筛查工作两年来，该院以家庭医生

签约团队为抓手，已为杜山头、炉头、栋

陇等 10 个行政村 40 周岁到 69 周岁的

村民提供了消化道肿瘤筛查项目，团队

服务消除了群众顾虑，提升了筛查的质

量，已查出肠道早期肿瘤15例、胃肿瘤1

例，为居民消除了健康隐患，未病先防、

有病早治深入人心。

开展进村免费义诊开展进村免费义诊

要竭尽所能做到最好，“优秀团队”温暖百姓心

近年来，家庭医生签约服务成了

基层公共卫生主要工作之一。开发

区分院是我市的省级签约服务示范

点，由于各团队服务到家，赢得众口

称赞，连年斩获省、市级荣誉。该院

妇科曾获评金华市首批基层医疗卫

生机构特色科室；叶龙成、傅丽萍曾

获评全省“百姓信赖的签约好医生”；

吕万年、徐喜鸽等家庭医生团队先后

获评省“优秀家庭医生团队”。截至

目前，开发区分院签约工作已超额完

成了全年的目标任务。

开发区分院副院长董惠宁介绍，

签约服务工作之所以能如此顺利地

开展，得益于“8+2”签约团队，即 8 个

全科医生签约团队和2个特殊人群签

约团队。如今在市一医总院支持下，

又开展了“3+C”家庭医生签约服务，

更有总院医生直接参与分院签约服

务，为辖区居民提供疾病预防、慢病

管理、康复指导等生命全周期服务。

同时，总院专科医生还带动了分院服

务水平提升，提高了分院病种收治能

力。为真正实现签约医生“签而有

约”，开发区分院整合健康小屋、签约

门诊资源，建立健康管理服务中心，

推出周一至周五签约医生固定排班

制度，方便签约对象预约诊疗。

儿保科医生徐喜鸽，患有强直性

脊柱炎，是两个孩子的妈妈，家中还

有患病的母亲和公公，然而，这些困

难并没有影响她的工作热情。她毅

然担负起儿童保健团队和一个责任

片区家庭医生团队两个团队队长之

责。她说：“既然干了，就要竭尽所能

做到最好。”她这么说，也这么做，从

居民健康档案动态更新，到老年人、

慢病、儿童等重点人群的健康管理，

及每年毕业学生信息动态管理，她与

团队成员身体力行，有效提高了居民

健康档案真实性。

在开发区分院，正是有许许多多

像徐喜鸽团队这样的医生，用心用情

做好服务，促使更多群众转变观念选

择到基层就诊。多年的实践中，家庭

医生已成为全体辖区居民信赖的朋

友，使他们逐渐树立分级诊疗理念，

高血压、糖尿病两慢病诊疗指南真正

落实到基层。

家庭医生服务到家家庭医生服务到家

在家门口享专家服务，“技术过硬”赢得百姓心

去年去年 1010 月月，，市一医康复医学市一医康复医学、、全全

科医学一体化病房落户开发区分院科医学一体化病房落户开发区分院，，

标志着我市医共体建设又向前迈出标志着我市医共体建设又向前迈出

了一大步了一大步。。

今年上半年今年上半年，，分院积极响应市卫分院积极响应市卫

健局与医共体总院统一指挥健局与医共体总院统一指挥，，设置医设置医

学留观病区学留观病区，，下半年一体化病房重新下半年一体化病房重新

开科开科，，开展后疫情时代康复服务开展后疫情时代康复服务，，同时同时

成为住院医师规范化社区实践基地成为住院医师规范化社区实践基地，，

为社区培养人才为社区培养人才““生血造血生血造血”。”。一体一体

化化，，体现在检验检查设备资源和医疗体现在检验检查设备资源和医疗

技术资源共享的同时技术资源共享的同时，，更体现了人才更体现了人才

培养的梯队化培养的梯队化。。开发区分院和总院已开发区分院和总院已

实现医学影像实现医学影像、、远程心电远程心电、、远程会诊远程会诊、、

病理诊断同质化服务病理诊断同质化服务。。此前此前，，市一医市一医

总院选派专家到分院排班坐诊总院选派专家到分院排班坐诊、“、“传帮传帮

带带”，”，从从““输血输血””到到““造血造血”，”，带动分院医带动分院医

疗服务能力提升疗服务能力提升。。为支持分院一体化为支持分院一体化

病房建设病房建设，，总院选派业务骨干全科主总院选派业务骨干全科主

任陈瑞炳任陈瑞炳、、康复科副主任陈海挺带领康复科副主任陈海挺带领

医生医生、、护士护士、、康复技师康复技师1818人入驻分院人入驻分院，，

与分院原有医护人员共同组成医护团与分院原有医护人员共同组成医护团

队队，，为辖区居民提供优质服务为辖区居民提供优质服务。。

辖区居民李阿婆去年辖区居民李阿婆去年77月脑梗死月脑梗死

发病发病，，在市一医度过脑梗死急性期后在市一医度过脑梗死急性期后

回家自行康复回家自行康复，，去年去年 1010 月月，，她入住一她入住一

体化病房进行康复治疗出现好转体化病房进行康复治疗出现好转。。

今年今年88月月，，李阿婆自觉身体不适李阿婆自觉身体不适，，害怕害怕

再次脑梗死再次脑梗死，，通过签约医生联系一体通过签约医生联系一体

化病房化病房，，再次住院治疗再次住院治疗。。住院期间住院期间，，

医生帮忙联系总院医生帮忙联系总院，，顺利完成相关检顺利完成相关检

查排除脑梗死查排除脑梗死，，李阿婆悬着的心终于李阿婆悬着的心终于

落地落地。“。“从入院到检查和治疗从入院到检查和治疗，，再到好再到好

转出院转出院，，都不用自己和家人操心都不用自己和家人操心，，太太

方便了方便了。。住院费用也便宜很多住院费用也便宜很多。”。”李李

阿婆出院前特地到医生办公室道谢阿婆出院前特地到医生办公室道谢。。

无独有偶无独有偶，，今年今年88月月，，辖区居民周辖区居民周

女士到开发区分院就诊时查出带环女士到开发区分院就诊时查出带环

怀孕怀孕。。BB 超显示超显示，，环的位置在宫颈内环的位置在宫颈内

口处口处。。周女士表示自己十分想要孩周女士表示自己十分想要孩

子子。“。“如果不取环如果不取环，，会对胎儿造成影会对胎儿造成影

响响，，取环又有风险取环又有风险。”。”接诊医生周英帅接诊医生周英帅

仔细查看报告后仔细查看报告后，，联系了长期下沉坐联系了长期下沉坐

诊的市一医专家并开通了绿色通道诊的市一医专家并开通了绿色通道

方便就诊方便就诊。。为了确保安全为了确保安全，，开发区分开发区分

院和市一医院和市一医、、省级下沉专家还进行了省级下沉专家还进行了

多学科会诊多学科会诊，，为周女士周密制定取环为周女士周密制定取环

方案方案，，取出了取出了 rr 型环型环。。目前目前，，周女士和周女士和

胎儿健康状况良好胎儿健康状况良好。。开发区分院还开发区分院还

将继续密切关注周女士的妊娠状况将继续密切关注周女士的妊娠状况，，

为健康保驾护航为健康保驾护航。“。“从联系专家到取从联系专家到取

环环，，开发区分院的医生都帮忙安排好开发区分院的医生都帮忙安排好

了了，，根本不需要我们自己操心根本不需要我们自己操心。。开发开发

区分院的医疗水平和医护人员都很区分院的医疗水平和医护人员都很

棒棒，，谢谢你们谢谢你们。”。”周女士感激地说周女士感激地说。。

林惠珍表示林惠珍表示，，下一步下一步，，开发区分院将开发区分院将

继续通过开展家庭医生签约服务继续通过开展家庭医生签约服务，，突出突出

重点人群重点人群，，兼顾全体居民兼顾全体居民，，逐步形成全科逐步形成全科

医生与社区居民医生与社区居民““一对一一对一””契约式服务关契约式服务关

系系，，让居民获得连续让居民获得连续、、便捷便捷、、主动主动、、全程的全程的

基本医疗和公共卫生服务基本医疗和公共卫生服务，，促进社区首促进社区首

诊诊、、双向转诊双向转诊，，让开发区分院的全体医护让开发区分院的全体医护

人员真正成为居民健康守门人人员真正成为居民健康守门人。。

做好疫情监测工作
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市一医总院下沉分院行政查房

医师节社区健康咨询义诊医师节社区健康咨询义诊


